

80 millones, en riesgo de no tener pensión adecuada: BM (El Financiero 21/04/15)

80 millones, en riesgo de no tener pensión adecuada: BM (El Financiero 21/04/15) DANIEL VILLEGAS
dvillegas@elfinanciero.com.mx Martes, 21 de abril de 2015 Las aportaciones son irregulares para financiar prestaciones adecuadas. La tasa de reemplazo en México es una de las más bajas de la región. En el 2050 entre 63 y 80 millones de personas en América Latina y el Caribe "podrían no recibir una pensión adecuada en ausencia de reformas" comentaron analistas en un foro donde participaron expertos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Banco Mundial (BM). La tendencia en la región es contar con un sistema de "pensiones no contributivas o sociales", mismo que no podría mantenerse en el largo plazo pues se espera que en 2050 se reduzcan a 2.9 personas por pensionista. Señalaron que en la actualidad sólo 4.5 de cada 10 trabajadores aportan a un plan de retiro y que éstas aportaciones suelen ser demasiado "irregulares para financiar prestaciones adecuadas" Actualmente el país cuenta con una de las tasas de reemplazo salarial por pensiones más bajo del continente pues países como Paraguay tienen porcentajes del 103.8 por ciento, mientras que México está en niveles de 31.2 por ciento. Sólo el 35 por ciento de los trabajadores está afiliado a un sistema de pensión en México, mismo que está compuesto en gran medida por trabajadores que ganan en promedio 42 mil 50 pesos anuales. "En este momento estamos disfrutando de un bono demográfico que no podemos desaprovechar. Si logramos que más personas contribuyan a los sistemas de pensiones, y si logramos ajustar los sistemas al aumento de la esperanza de vida, podremos dotar a generaciones futuras de una cobertura adecuada" comentó el presidente del BID, Luis Moreno. En México 1.1 de cada 10 personas en edad de trabajar tienen 65 años o más, de acuerdo con expertos de los organismos; este segmento de la población es el que mantiene el sistema de pensiones funcionando debido a que la región latinoamericana cuenta con un bono demográfico. La informalidad laboral es uno de los problemas más grandes, reconocieron los expertos.